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Andrea Albagli, subsecretaria de Salud Pública: 

“En verano también 
hay un aumento en el 
riesgo de condiciones 
que afectan la salud” 
La autoridad sanitaria visitó ayer el Biobío para entregar información 
y recomendaciones en el contexto de la Campaña de Verano 2024- 
2025. También se refirió al alza de la bacteria mycoplasma. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasía diarioelsurcl 

asubsecretaria de Salud Pú 
[ie Andrea Albagli, visitó 

la Región del Biobío para ha 
cer un llamado a la población a 
fortalecerlasmedidas de autocui 
dado y así evitar contagios por 
hantavirus, en el contexto de la 
Campaña de Verano 2024-2025 
que ya inició. Este año el énfasis 
está, además del virus hanta, en 
el cuidado ante altas temperatu 
ras y prevención de incendios fo 
restales, En conversación con 
Diario EL SUR, la subsecretaria 
indicó que este año se reforzará 
lacomunicación con la comuni 
dad tal comose haceconlaCam 
paña de Invierno. 
“Hemos innovado en una nue 

va forma de aproximarla tempo 
rada de verano.Si uno habla dela 
Campaña de Invierno, probable 
mente las personas van a recono 
cera qué serefiere y eso es porque 
está muy reconocido queenelin 
vierno aumentan los riesgos para 
lasalud delas personas.Nos pare: 
ció queen contraste con eso se ge- 
nera una falsa percepción en las 
personas, que porendeenel vera 
nonoexistiesenriesgos paralasa 
lud. En el verano también hay un 

  

aumento enelriesgo decondici 
nesqueafectan lasalud”,advin 
Albagli. 

RIESGOS 
Losenfoques principalesen es- 

ta Campaña de Veranosonel han: 
ta, los brotes asociados aenferme- 
dades de transmisión alimentaria 
(ETA), altas temperaturas, incen: 
dios y el aumento de arbovirosis 
(enfermedades transmitidas por 
mosquitos). 

  

¿Cuál es el riesgo que tienen 
las altas temperaturas sobre todo 
enciertos grupos? 

Lasaltas temperaturas pueden 
afectar a todas las personas, pero 
mayormente a los adultos mayo 

El principal llamado a las 

personas es a que estén 

informados de cuáles son los 
diferentes riesgos de la salud 

que son característicos de 
verano, porque ante todos ellos 

podemos tomar medidas”. 

res y a los niños más pequeños. El 
aumento del calorsobre un cierto 
umbral puede generar una afecta 
ción en el funcionamiento de dis 
tintos órganos y sobre todo la des 
hidratación. Y losadultos mayores 
tienen también una situación de 
mayor riesgo porque no tienen la 
sensación de sed, entonces se hi- 
dratan menos y tienden a consu 
mir más medicamentos. 

Respecto al hanta virus, igual 
ha habido casos a nivel regional, 
¿cuál vendría aserla recomenda- 
ción? 

“Tenemos hasta la fecha cuatro 
casos confirmados, pero ningún 
fallecido. El hanta lo transmite el 
roedor de cola larga cuando las 
personas inhalan la orina del 
roedor. Hay que generar condi 
ciones en los espacios que habi 
tamos para que el roedor no ven- 
ga, hay que desmalezar los alre- 
dedores de zonas silvestre, si las 
personas van a ir a acampar es 
importante que acampen sola 
mente en zonas destinadas. 

El principal llamado a las per 
sonas es a que estén informados 
de cuáles son los diferentes ries 
gosdelasalud queson caracterís 
ticos de verano, porque ante to 
dos ellos podemos tomar medi 

  

das quereduzcanel riesgo de que 
se den aquella emergencia o de 
quenos veamosenfrentadosa un 
problema de salud. 

VIRUS Y BACTERIAS 
-Últimamentese hamenciona- 

do bastantela bacteria mycoplas- 
ma. ¿Está circulando más? 

Efectivamenteel mycoplasma 
está aumentando más. Hay dis 
tintas enfermedades quese trans 
miten por gotículas, es decir, 
cuando las personas estomudan 
o incluso al hablar. El mycoplas 
ma pneumoniae también secon 
tagia por gotículas y tiene un 

comportamiento que es distinto 
al de los virus respiratorios que 
estamos acostumbrados en el in 
vierno. Tiene un comportamien 
to estacional que se da en perio 
dos más prolongados, aproxima 
damente cada tres a cuatro años 

es común que se den brotes. Este 
añotenemos máscasos confirma 
dos que los del año pasado, por 
eso que en octubre nosotros co- 
moautoridad sanitariaemitimos 
una alerta epidemiológica. 

La subsecretaria precisó que es 
importante saber que esta bacte- 
ria con el antibiótico correspon 

el 

  

dienteevoluciona favorablemen 
te muy rápido, por ello se deben 
reconocer sus Síntomas. “Uno de 
lossíntomas principales es quese 
daconfiebre,entoncesesaes una 
manera de distinguirlo de la aler 
gia que puede estar afectando hoy 
día alas personas. Hay dolores de 
cabeza y una tos persistente”, se- 
ñaló Albagli. 

Finalmente, la autoridad sani 
taria resaltó las cifras regionales 
deinmunización contra influen 
za (88%) y contra el virus respi 
ratorio sincicial (13.210 dosis a 
menores de un año), sin registrar 
fallecidos. 

  

vida social 

En MDS Hotel 

Seminario reunió al 
sector eléctrico y 

cooperativo en la zona 
fl sector eléctriconacionale internacional, la Fe- 
feración Nacional de Cooperativas Eléctricas (Fe- 

nacopel), junto a la Sociedad Cooperativa de Consumo 
de Energía Eléctrica Charrúa (Coelcha), dieron vida al 
*v1 Seminario del Sector Cooperativo Eléctrico 2024”, 

C: presencia de autoridades y actores relevantes 
de 

delo de preven: 
única nacional. 

   
Marta Cabezas, superintendenta de Electricidad y Combustibles; 
Boris Figueroa, gerente general de Coelcha: y Manuel Cartagena, 
director regional de SEC. 

  

Eric Ebner, presidente Crell; Nelson Ramírez, director de CEC; y 
Fernando Becker, vicepresidente de Cooprel. 

Dividida en tres grandes bloques, la jornada anali- 
26 el actual panorama eléctrico nacional, los benefi- 
cios deser parte de organizaciones como federacio- 
nesy confederaciones, las nuevas exigencias del mo- 

¡ción del delito y un modelo de tarifa 

Fotos: Paulo Fuentes. 

Patricio Molina, gerente de Fenacopel: Marco Antonio 
Mancilla, secretario ejecutivo de la CNE; y Danilo Zurita, jefe 
Departamento Eléctrico de la CNE. 

a 

      

    

Arnoldo Toledo, presidente Socoepa; Jaime Ugarte, presidente 
Fenacopel; Juan Díaz, presidente de Coelcha; y Manuel Bello, 
vicepresidente de Copelec. 

  

      

  

Nelson Saavedra, director secretario; Hasan Sabag, director; Juan San 
Martín, vicepresidente; Héctor Rivera, director; y Juan Diaz, presidente. 
Todos de Coelcha. 
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Alejandro Toledo, gerente general de CEC; Franco Aceituno, gerente general 
de Crell; Boris Figueroa, gerente general de Coelcha; Felipe Harboe, ex 
subsecretario del Interior; y Jorge Vergara, gerente general de Socoepa. 

José Luis Neira, gerente general de Coopelan; 
MÍ Alejandro Toledo, gerente general de CEC; y 

Ñl Christian Egli, gerente general de Cooprel.  
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